

## «VOLKSBLATT»-SERIE: «BLICKWECHSEL» – SOZIALE INSTITUTIONEN STELLEN SICH VOR

**SCHAAN** – Seit 56 Jahren setzt sich der Liechtensteiner Behinderten-Verband (LBV) für die Anliegen von Menschen mit Behinderungen ein, für alle Menschen mit Behinderungen, insbesondere jedoch für seine 500 Verbandsmitglieder.

---

### Heute: Liechtensteiner Behinderten-Verband

---

Hinter dieser eindrucksvollen Zahl stehen Menschen mit unterschiedlichsten Behinderungen, individuellen

Anliegen und Erwartungen. Um diesen Erwartungen gerecht zu werden, arbeiten für den LBV knapp vierzig Personen: Chauffeure, Berater, Besucherinnen und viele weitere Fachpersonen. Standortgemeinde des LBV ist Schaan. An der Wiesengass 17, im Haus der Begegnung, ist die ganztägig geöffnete Kontaktstelle. Von hier aus werden die vielfältigen Verbandsaktivitäten koordiniert.

#### Drei Bereiche

Die Angebote lassen sich in drei Bereiche gliedern.

- **Die Dienste:** Der Transportdienst ist das wichtigste und sichtbarste Angebot des LBV.

Neun Personentransportfahrzeuge tragen das neue Logo des LBV quasi als Botschafter ins ganze Land. Der Besuchsdienst wurde bedürfnisgerecht reorganisiert und ausgebaut. Weitere Angebote sind der Entlastungsdienst für Familien mit behinderten Kindern, die Gebärdensprachdolmetscher-Vermittlung für Gehörlose und die wirtschaftliche Hilfe in finanzieller Notlage. Ebenfalls ist der LBV Ausgabestelle für den Eurokey.

- **Die Beratung:** Kompetente Auskünfte erhalten Ratsuchende im Zusammenhang mit Hilfsmitteln und barrierefreiem Bauen. Weitere Angebote sind die Sozialpädagogische Fachstelle, der Rechtsdienst (vorwiegend für Versicherungsangelegenheiten) und die Beratungsstelle für Gehörlose.

- **Die Freizeitangebote:** Stolz ist der LBV auch auf seine begleitenden Aktivitäten. Es sind dies die Freizeitgruppe, die Jugendgruppe, die Kulturgruppe und der Stammtisch. Auch der Chor «Sing mit!» und die Breitensportgruppe haben eine treue «Fangemeind».

Der LBV führt für das Land Liechtenstein auch das Büro für die Gleichstellung von Menschen mit Behinderungen. Der Liechtensteiner Behinderten-Verband kann in vielen Lebensumständen mit kompetenter Hilfe aufwarten. Dies drückt er auch mit seinem neuen Leitspruch aus: «Wir bieten Hand.» Der Liechtensteiner Behinderten-Verband ist auch im Internet unter [www.lbv.li](http://www.lbv.li) barrierefrei

präsent. Ein Besuch lohnt sich. Im Netz und an der Wiesengass – wie auch immer. (pd)

*\* Im Rahmen des 50-Jahr-Jubiläums der Invalidenversicherung findet zwischen dem 4. und 12. Mai die Ausstellung «Blickwechsel» in der Vaduzer Spoerry statt. Dabei präsentieren 22 soziale Organisationen ein abwechslungsreiches Programm zum Thema Behinderungen. Das «Volksblatt» gewährt diesen Organisationen während der nächsten Wochen eine Plattform, um sich vorzustellen. Heute: Der Liechtensteiner Behinderten-Verband.*